

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 añs.
Estranjero y Ultramar 10 ptas.
UN NUMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (85 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

PRECIO DE ANUNCIOS.
Todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA,
con rebaja á los anunciantes que
contraten con la Administracion.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

AÑO XXX. NUM. 7950.

MADRID. LUNES 29 DE SETIEMBRE DE 1879.

OFICINAS MAYOR 120

COLEGIO FRANCÉS DE SEÑORITAS

Calle Mayor, 28 y 29.
Entrada por la calle de Colmeneros n.º 2.
La directora participa á los padres de sus discípulas que abrirá su clase el día 1.º de octubre.

CUARTOS DESALQUILADOS.

Noticia diaria con detalles.—Alcalá, 29.

VINO DE MESA DE AVANSAYS E HIJO.

CANJE MEDALLAS, PRIMEROS PREMIOS.
Añojo, 27 botella; del año, 36 rs. arroba.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION

Company.—Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y todos los puertos del Pacifico: 1012 reales en 2.ª desde Madrid á Montevideo y Buenos-Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

TRANSPORTES PARA FRANCIA, INGLA-

terra é Italia. L. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 29 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden declarando subsistente la carga de justicia de 12000 pesetas 30 céntimos, que figura en el presupuesto de obligaciones generales del Estado á favor del duque de Osuna, por el equivalente de las alcabalas de varios pueblos de la provincia de Alabastrera.

Otra ampliando la habilitacion de la aduana de Villanueva y Geltru, para introducir directamente el material de ferro-carriles destinado al de Vall á Villanueva.

Fomento.—Real orden concediendo al ayuntamiento de Roquetas, provincia de Tarragona, la subvencion de 19377 pesetas 31 céntimos como auxilio para la construccion de un edificio destinado á escuela.

Circular dictando diferentes disposiciones encaminadas á levantar de la postracion en que habia caido la enseñanza pública.

Ultramar.—Real orden autorizando á D. Pascual Garcia Artuba para construir una darsena en la bahia de Matanzas.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Simla, 28.
El cónsul continúa haciendo estragos entre las tropas inglesas de Peshawur.

Marsella, 28.
Han desembarcado en este puerto: Procedentes de Argel, 900 sacos de trigo:

De Oran, 2200 sacos de trigo y 800 de cebada.

De Mesina, 600 sacos de trigo.

En Burdeos han desembarcado 9118 quintales métricos de trigo procedentes de Nueva-York.

A Ronan ha llegado un barco conduciendo trigo de Baltimore.

A la costa inglesa han llegado 14 cargamentos, siete de trigo y siete de cebada.

Con rumbo al Reino Unido navegan actualmente varios navios, que en conjunto conducen 10.638.400 hectólitros de dicho grano.

San Petersburgo, 28.

Nuevos incendios han estallado en diversos puntos de Rusia.

Constantinopla, 28.

El gobierno del sultan ha desmentido, por conducto de los embajadores de las potencias, que haya pensado en enviar tropas á Rumelia.

Simla, 28.

Continúa la anarquía en Cabul, cuyas puertas están cerradas.

El emir Yacub-Kan y sus hijos se han refugiado en Kuslin.

Constantinopla, 28.

A consecuencia de la oposicion de la Rusia, el gobierno turco ha dado al gobernador de la Rumelia orden de suspender la marcha de los emigrados turcos que viven en la Rumelia Oriental.

Fabra.
Por falta de número de señores convocados ayer tarde, no ha podido reunirse en el Congreso la junta de diputados puertorriqueños para ocuparse de asuntos de aquella isla.

Los pocos señores que se reunieron acordaron citar á una nueva reunion el martes próximo á las tres de la tarde.

Hoy parece que verificará una conferencia internacional de ingenieros, á fin de determinar el punto del puerto de Canfrac más apropiado para perforar

los Pirineos cuando se construya el ferro-carril de Huesca á Francia por Ayerbe, La Peña, Calde Arenas, Jaca y Canfranc, del cual hay dos proyectos estudiados que difieren bastante poco.

Falta el dictamen de Guerra, bajo el punto de vista de la defensa del territorio, y se cree probable que en cuanto se abran las Cortes será presentado el proyecto de ley para la concesion de tan importante linea.

Anoche á las doce produjo alguna alarma en la calle de Fuencarral, el disparo de una pistola, que por fortuna no causó desgracia alguna. La policia detuvo á dos sujetos á quien suponía autores del hecho.

El general Lagunero sigue mejorando de su grave enfermedad.

Parece que el general Hidalgo ha participado ya el oficio, que se halla detenido por disposicion del capitán general de Madrid.

Segun noticias de la Epoca, hace bastantes dias que en el ingenio de la Vega de Matanzas, isla de Cuba, aparecieron asesinadas dos personas, que se dice ser los hermanos Bethancourt, sin que hasta el presente consten los móviles del crimen ni sus autores, ni quepa atribuirlo á causas políticas, como manifiestan algunos periódicos extranjeros; por lo que, no sin fundada razon, cree nuestro colega que únicamente se trata de un delito sin origen alguno de trascendencia en los disturbios locales, sobre cuyos perpetradores es indudable que se hará sentir pronto é inexorablemente todo el rigor de la ley penal.

Las reuniones de otoño del Fomento de la cria caballar se verificarán los dias 7, 9 y 11 de noviembre próximo, verificándose cinco carreras en cada uno de ellos.

Por primera vez se verificarán en estas carreras las de venta, saltos, velocidad é interzonal: en una de las de saltos, la distancia que se habrá de recorrer será de 4000 metros con 14 obstáculos.

Los premios importarán más de 8000 duros.

Ayer se vió muy frecuentada la casa del Sr. Carvajal, á quien fueron á saludar muchos de sus amigos, deseosos de conocer algunos detalles de las confe-

rencias verificadas en Paris entre los jefes más activos de los elementos democráticos. Parece que el ex-ministro de Estado esquivó con diplomacia dar contestacion á algunas preguntas que se le hicieron, respecto á algunos de los puntos de los que se supone tratados en aquellas conferencias, manifestándose, si, bastante explícito en explicar los móviles que le han impulsado á tomar parte en las mismas, y que no ha sido otro, segun dicen sus amigos, que el de contribuir en cuanto pueda á que llegue á ser un hecho el pensamiento de llevar á cabo la union democrática, estrechando distancias, suavizando asperezas y desvaneciendo dudas y antagonismos.

Esta tarde de cinco á seis llegará á Madrid la corte.

Cumpliendo los deseos de S. M. el rey las tropas no cubrirán la carrera de la estacion del Norte á Palacio.

Ayer visitó las obras que se están verificando en el regio alcazar la apreciable familia del señor marqués de Reinos presidente del supremo tribunal de Justicia.

Ayer mañana se presentó una mujer en el Bazar de la Union, calle Mayor, núm. 1, á comprar un frasco de aguade colonia, dando en pago un billete de 50 pesetas de la última serie de este año, que los dependientes del establecimiento despues de examinado declararon falso. Inmediatamente procedieron á la detencion de la mujer y del marido que se encontraba en la calle esperando.

Conducidos á la del-gacion fueron registrados, encontrándose á él dentro del forro del sombrero dos billetes mas de igual cantidad y serie tambien falsos.

Los dos esposos han sido conducidos á la cárcel, incommunicados y á disposicion del juez respectivo.

Mañana llegará á Madrid con su padre, segun nos escriben de Valencia, una niña de veinticuatro meses de edad que se halla en completo estado de pubertad desde los siete meses. Es tan notable su desarrollo que puede considerarsela como comprendida en el periodo de los quince á los 18 años, y su estatura es la de una niña de cuatro á cinco años.

No ha padecido enfermedad alguna hasta la fecha y su constitucion no puede ser mas robusta.

El padre de esta fenomenal criatura solo se propone al traserla á esta corte, que no pase desapercibido para las personas científicas tan rarísimo caso.

Ayer tarde se ha verificado la solemne apertura de las clases del conservatorio de Artes.

Dió comienzo este importante acto por la repeticion de premios á los escolares que los han obtenido. Estos premios consistian en diplomas y libretas de imposicion en la caja de Ahorros.

En seguida el director de Instruccion pública Sr. Cárdenas dirigió una breve saluacion á la concurrencia, en la cual puso de manifiesto las ventajas y los resultados obtenidos por el conservatorio.

Al acto, que ha estado lucidísimo, concurrieron gran número de personas.

Ha llegado á Madrid el teniente coronel de ingenieros Sr. Barraquer, jefe de la comision española encargada del enlace geodésico con Africa, que regresa del pico de Mulhaden, dando por concluidos satisfactoriamente los trabajos en este vértice, desde el cual ha medido 36 veces los ángulos con los vértices argelinos en que operan los geodistas franceses.

En la puerta de Bilbao fué anoche á las ocho muerto de una puñalada en la ingle izquierda un hombre que en compañía de otros varios venia en un carro.

Han sido detenidos tres hombres y una mujer como presuntos autores del delito.

En el Barranco de Embajadores se encontró ayer el cadáver de una mujer sin que ningun indicio manifestara haber muerto violentamente.

Por el ministerio de Fomento se ha concedido una subvencion de 3413 pesetas al ayuntamiento de Merindad, en la provincia de Burgos, con objeto de que destine aquella suma para la construccion de escuelas.

Leemos en el Español de Sevilla: «Dicese que há pocos dias falleció en Lora del Rio un caballero anciano y

vuestra hermana á las vuestras... deducid consecuencias!

Matilde se dejó caer de rodillas. La familia de Renato no admitia duda.

—¡Perdon! ¡Perdon!—baluceó la jóven.

—Tranquilízate, —esclamó Pablo con desprecio,—no os entregare á la justicia ni al uno ni al otro... Para exponer mi queja tendria que declarar que he vivido en la intimidad de la hermana de un falsificador y remover tanto todo no podria yo quedar limpio... Vivid en paz con vuestra vergüenza y repartios mis despojos... Yo necesito aire más puro que el que respirais y me alejo de aqui para siempre.

—¡Piedad! —esclamó Matilde; — ¡yo no soy culpable!

El vizconde no la oia y prosiguió dirigiéndose á Renato:

—Os dejo en libertad, no por vos, sino por mí; pero no os atraveséis nunca en mi camino; olvidad hasta mi nombre... yo para olvidar el vuestro no quiero ni aun conservar la prueba de vuestro crimen.

Y diciendo esto arrojó sobre la alfombra el pagaré falsificado y salió sin mirar siquiera á Matilde que continuaba baluceando.

—¡Piedad! ¡soy inocente... y te amo!

Renato tuvo una sonrisa infernal. En el instante en que la puerta se cerraba, se lanzó para recoger el pagaré que habia caido entre él y su hermana; pero ésta de rodillas, estaba más cerca de él y recogió el papel alzándose furiosa y agitando entre su mano crispada.

Renato retrocedió á pesar suyo ante aquella actitud amenazadora, y Matilde esclamó con voz ronca:

—¡Ah! Pablo ha dicho la verdad... ¡Eres un miserable!

—¡Qué te importa?—repuso brutalmente el cómplice de Fabricio y de Rittner.—¡No te he dado lo que te pertenecia! ¡Tienes algo que reclamarme? Devuélveme ese papel y calla.

—Que nada tengo que reclamarte... ¡Te reclamo mi dicha que acabas de destruir... Yo le amaba! era amado, y olvidando un pasado funesto, empezaba á contar con el porvenir. Hoy Pablo me desprecia! me cree tan infame como á tí... y como ya conoces tus crímenes no te queda más que matarme mañana, como hace seis meses mataste á Federico Baltus!

Al oír este nombre Renato se estremeció; quedose pálido como un espectro, y el vértigo se apoderó de él. Vaciló como el hom-

bre que ha recibido un golpe contundente en el cráneo y baluceó:

—¡Silencio, desgraciada, silencio!

—¡Ah, tienes miedo! —continuó Matilde con las pupilas inyectadas en sangre.— ¡Quieres que calle! No lo esperas; hablaré; ahora te conozco, ahora lo comprendo todo! Eres un falsario... un asesino... Fabricio y tú asesinasteis á Federico Baltus. Tengo una carta que has perdido en mi casa que te pierdes... Con ella guardaré este pagaré y serán mis armas contra tí... ¡Devuélveme mi dicha! ¡Devuélveme á Pablo ó te envío al cadalso con Fabricio!

Y la jóven, semejante á una furia vengadora, agitaba siempre la mano con el fatal papel.

Renato, livido de miedo y de ira, la sujetó por ambos brazos y le dijo con voz ronca que salia difícil por entre sus dientes apretados:

—¡Dame ese papel! ¡dame la carta!

—¡Dame mi amor! ¡dame mi dicha!

—¡Esos papeles!—repitió Renato.

—¡Jamás!

—Te advierto que los tendré.

—¡Te desafío!

El miserable aceptó el desafío. Con su brazo izquierdo, y con un vigor aumentado por la cólera, abrazó á Matilde, paralizandole sus movimientos, y mientras con el derecho trataba de apoderarse del papel.

La pobre mujer se enroscaba como la culebra y mordía su muñeca, baluceando:

—¡No, no! ¡Devuélveme mi amor, devuélveme mi dicha!

La lucha era terrible.

Matilde, aunque más débil, no se dejaba vencer fácilmente... De repente, por un movimiento imprevisto, se desprendió, guardó el pagaré en su pecho y refugiándose en uno de los ángulos de la sala, se preparó á la defensa como tigre acorralado.

Renato cayó de nuevo sobre ella y el combate cuerpo á cuerpo comenzó de nuevo silencioso, terrible...

No se oia más que el ruido de las respiraciones sordas acompañadas del sordo pateteo.

El cómplice de Rittner habia cogido á su hermana por los hombros y su intento era estrangularla ó por lo menos hacerla perder el sentido y apoderarse del infame papel.

En duda iba ya á conseguirlo, cuando sus pies se enredaron en la cola del vestido de Matilde y cayó arrastrando á la jóven en su caída; ya en tierra siguió con su intento homicida, mientras ella se defendia con las uñas, con los dientes...

El grupo era extraño y siniestro! Arras-

corriendo á su encuentro y tendiéndole los brazos.

Despues de un momento de vacilacion, Pablo la recibió en los suyos, pero con tal frialdad que Matilde sintió que se oprimia su corazón.

—¡Qué tarde venis!—dijo la jóven con ternura.

—¡Si—contestó Pablo lacónicamente,—me he detenido más de lo que pensaba.

—¿En casa de vuestro banquero?

—¡Si.

—¿De veras?

—Acaso acostumbro á mentir?

—No, no tal; no sé lo que me digo: temía...

—¿Temiais?

—Un accidente... un percance; que otra mujer más hermosa...

El jóven se encogió de hombros y replicó:

—¡Bah!... estais loca.

—¡Qué queréis? No es culpa mía; os amo tanto, que creo que todas las mujeres deben amaros tambien; la idea de que veais á otra, de que no vengais...

—Pues bien, ya estareis tranquila.

—No del todo; no sois el mismo que cuando os marchasteis... venis triste, preocupado; no sé por qué, aguardo una mala nueva.

—Os engañais, Matilde.

—¡No tengo nada que temer!

—Nada, pero hablemos de otra cosa.

Las preguntas de la jóven, á que Pablo contestaba de un modo evasivo, le contrariaban y Matilde era harto sagaz para no conocerlo.

Sintió oprimírsele el corazón, pero procuró dominarse, y dijo sonriendo:

—¡Vamos á comer, amigo mío!

—¡Si.

—¡Tracis apetito?

—Ninguno.

—El apetito dicen que viene comiendo.

Y Matilde arrastró á Pablo hácia el comedor donde le sirvió la camarera.

La comida fué mortalmente triste.

El apetito no venia á Pablo. Matilde habia para aturdirse, pero apenas obtenia algun monosílabo, adquiriendo la conviccion de que algo funesto iba á producirse en su vida, de que una desgracia la amenazaba.

En tales condiciones, la comida no pudo menos de ser aburrida.

Matilde fué la primera que se levantó, se acercó á Pablo y dijo con acento casi suplicante:

—¿Vienes?

—¡A dónde?

—Al saloncito que antecede á nuestro cuarto.

—¡Para qué! La noche está magnífica.

—Pero en el jardin podrian oírnos...

—¿Qué importa?

—¡Importa mucho... Ven, por favor.

—¡Sea,—dijo Pablo visiblemente contrariado, y penetró con ella en el piso principal y en el mismo saloncito donde hemos visto á la jóven dormir y arregiar papeles durante el dia.

Sentóse en un divan, haciendo señá á Pablo de que se sentara á su lado; él obedeció, pero con una contrariedad manifiesta.

La jóven tocó á un timbre, la criada subió á encender las cinco bujías de un candelabro colocado encima de un mueble y se retiró.

—Ahora hablemos,—dijo la hermana de Renato.

—¿De qué?—preguntó el jóven con sonrisa forzada.

—Pablo, mi querido Pablo, no me hagas sufrir sin motivo; dime francamente lo que te preocupa.

—Nada; ya te lo he dicho.

—Pues bien, aun á riesgo de enojarte, te digo que no es verdad. Cuando bajabas del carruaje tenias un aire sombrío... durante la comida no me has dirigido veinte palabras y ahora mismo rehusas hablar á solas conmigo... ¿Es esto natural? ¿Qué ha pasado en Paris? ¿Qué has visto? ¿Qué te han contado?

Pablo bajó la cabeza y dijo:

—No me preguntes.

—¿Por qué?

—Porque vale más que me calle.

—Yo quiero saberlo todo; ¿te han hablado mal de mí, no es cierto?

—No tal; ¿qué hubieran podido decirme?

—Qualquier mal; ¡hablar mal de una persona es tan fácil! ¡Cuántas mujeres envidiosas de mi dicha, cuántos hombres envidiosos de la tuya, me pintarán á tus ojos con terribles colores! y sin embargo la Matilde de otras veces no existe, yo te lo juro. Dese que te amo todo ha cambiado en mí.

—Nadie me ha hablado de tí, te doy mi palabra de honor.

—Debo creer que no soy directa ni indirectamente la causa de tu disgusto?

—¡Si, y no.

—Explicame, yo te lo suplico, cualquiera que sea mi parte de responsabilidad en tus disgustos, quiero conocerla y al menos tendré la dicha de disculparme.

—¡Si no te acuso.

—¡Si quiero, por el contrario, que me acusés. Dime todo lo que quieras... si no, creeo que ya no me amas.

La vispera, ó aquella mañana misma, Pablo hubiera contestado á aquellas palabras

que no tenía más pariente que una hermana, la cual posee también un gran caudal. Comprendiendo que dicha señora no tenía necesidad de aumentar sus bienes, puesto que carece de familia, legó los suyos el esparado individuo á los pobres de aquella población, teniéndose por tales los que no paguen contribucion directa.

Como es consiguiente, esos legatarios inesperados están que bailan de contentos, si bien no dejan de rogar á Dios por el eterno descanso de su bienhechor; y se añade que habiéndose calculado el importe del caudal y contado el número de partícipes, viene á corresponder á cada uno de diez á doce mil reales.

Mas no para en eso la cosa: la señora á que nos hemos referido, que vive en otra población próxima á Lora, al saber la muerte de su hermano se afectó tanto que cayó enferma de gravedad, y ha otorgado un testamento análogo dejando sus bienes á sus convalecientes pobres que reúnan iguales circunstancias que los de Lora.

A medida que se aproxima la apertura de las Cortes se nota mayor concurrencia, en los círculos políticos se habla con más animación sobre los asuntos públicos, y se discurre sobre el parecer de algunos políticos importantes acerca de las cuestiones que están por resolver.

No se advierte unidad de pensamiento en hombres de una misma parcialidad política, pues mientras unos sostienen que es probable que en uno de los primeros Consejos presididos por su majestad el rey se indicará la conveniencia de una modificación ministerial que dé entrada en el ministerio al señor Elduayen, y quizás al Sr. Romero Robledo y algún otro exministro, otros creen mas probable que el gobierno continúe tal y como está constituido hasta algun tiempo despues de las bodas reales.

En lo que están conformes todos, es decir, los políticos á que nos referimos, es en que aun cuando cambiara el gabinete algunos de sus miembros, más ó menos pronto, no indicaría esto que iba á variarse de política.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente despacho telegráfico de nuestro SERVICIO PARTICULAR:

Barcelona, 29 (1-50).

Ha llegado á esta capital el Sr. Romero Robledo con su familia procedente de Francia. Acompañan á dicho hombre público el secretario del Congreso Sr. Ordoñez, los Sres. Lorite, Wiso y otras personas.

En todas las estaciones del tránsito se han presentado á saludar al exministro de la Gobernacion las autoridades y numeroso pueblo.

Los senadores y diputados de la provincia de Gerona le esperaron en la frontera y los de esta provincia en el limite de la misma.

En la estacion de esta capital le han recibido representantes de varias corporaciones y muchos amigos particulares y políticos.—Campes de Padrós.

BOLSIN.—En el de anoche no se hicieron operaciones.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 29 DE SEPTIEMBRE.

Mañana es esperado en Madrid el general Azcárraga, procedente de los baños de Aguas Buenas.

Ayer á las dos de la tarde se verificó un hecho que debe servir de aviso para redoblar la vigilancia que se debe tener con los niños, á fin de evitar una desaparicion ó secuestro.

Dos señoras muy conocidas en esta corte, salieron con sus hijos, uno de 13 años y otro de 11, y en los jardines del Campo del Moro se sentaron un rato, mientras jugando se alejó el menor de ellos. En un momento dado, y sin apercibirse de ello, se encontraron rodeados de tres hombres á alguna distancia y uno de ellos legó hasta las mismas señoras, que en aquel momento se apercibieron de la falta del niño. Se levantaron con la angustia que es de suponer y le llamaron en vano. Con verdadera desesperacion se dirigieron en su busca una de ellas y el niño mayor por distintos senderos, quedando sola la otra señora, madre del niño, en la triste creencia de que habia perdido á su hijo, en cuya ocasion vió aproximarsele precipitadamente el hombre que más cerca tenia, el cual, á no dudarlo, abrigaba intenciones que no pudo realizar por haberse acercado apresuradamente un matrimonio que hacia rato y á poca distancia se habia fijado en aquellos hombres de mala catadura y seguia observándoles. Afortunadamente el niño pareció, pero la señora estuvo espuesta á ser robada, quedando en un estado sumamente lamentable por efecto del susto. Se la asistió como se pudo y fué acompañada á su casa.

En la madrugada de hoy, dos sujetos pretendieron robar á otro en la calle de Zurita bastante cantidad de dinero que llevaba en un bolsillo del pantalón.

A las voces del acometido, fué auxiliado por la pareja del cuerpo de seguridad de la mencionada calle, capturando á los dos malhechores, los cuales fueron puestos á disposicion del juzgado de primera instancia de guardia.

Ha causado viva impresion en Campos y Mira, un horroroso crimen cometido dias pasados en las cercanias de esta última poblacion.

A principios de la última semana unos pescadores de Mira encontraron en un pozo del rio denominado dels Pardals, el cadáver de un hombre en completo estado de descomposicion. De es-

te hallazgo dieron parte al cura párroco de dicho pueblo bajo el sigilo sacramental, quien avisó inmediatamente al juzgado para que entendiera en el asunto. Este se personó en aquel sitio; fué sacado el cadáver, y los facultativos declararon que aquel infeliz habia sido degollado. Comprendióse que los asesinos, para encubrir su crimen, habian arrojado el cadáver al mencionado pozo, pues aquel tenia atado un cordel al pellejo colgante de la cerviz, sujetando una gruesa piedra por la cintura.

La víctima, segun confesion de uno de los asesinos, que han sido ya descubiertos, era un pobre anciano llamado Blas Lopez, de apodo Pellejos, porque ordinariamente solia usarlos por vestido. Los criminales eran pastores. Estos le habian hurtado á Lopez dos cabras; el viejo les reclamó el valor, pues las habian vendido ya, y entonces uno de aquellos, por temor de que el hurto fuera denunciado á la autoridad, llamó á Lopez á un sitio donde no era fácil pudiera defenderse, y le disparó una pistola. El proyectil no causó efecto; Pellejos echó á correr, pero el que le habia tirado, le tiró una piedra que hubo de alcanzarle, tumbándole al suelo. Entonces el otro pastor lo degolló como á un cordero con la navaja que traia. En este crimen hay entre otros detalles repugnantes uno que causa horror. El asesino llamó al perro de la víctima para que se saciara en su sangre, mientras brotaba de la cruel herida. Todo esto se sabe por confesion de uno de los agresores, quien ha declarado que en efecto arrojaron en seguida ellos mismos el cadáver del infeliz Pellejos en el mencionado pozo.

Se halla en prensa la segunda edicion de la notable novela titulada La Rueda de la desgracia, debida á la elegante pluma de la eminente escritora Carolina Coronado.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes TELEGRAMAS: Londres, 29.

Dice el Standard de hoy que Lohanoff es portador de un proyecto de alianza entre Rusia y Turquía.

Segun el Daily-News de esta mañana, los ingleses han ocupado á Dakko y se dirigen rápidamente hacia Cabul, donde esperan entrar el 5 de octubre próximo.

Viena, 29.

El representante de Austria en Turquía telegrafía á su gobierno desmintiendo el rumor de que el gobierno de Constantinopla tenia el proyecto de mandar tropas á la Rumelia.

Berlin, 29.

Se asegura que la conferencia que celebrarán en Munich el príncipe de Bismarck y el Sr. Cánovas del Castillo, tendrá lugar el día 30 del próximo mes de octubre.—Fabra.

Clasificado el abono de la próxima temporada del teatro Real, y no que-

dando localidad alguna de que disponer en favor de los señores que desean abonarse, la empresa, en la necesidad de dejar libre un número suficiente de localidades para la venta diaria, se ha visto precisada á dar por terminado el abono.

Leemos en las Provincias: «En uno de los pasados dias se ha doctorado en este seminario con el título de ilustrado cuanto modesto beneficiado de nuestra catedral D. Ramon Peris Mencheta, mereciendo por sus brillantes ejercicios los elogios de cuantos los presenciaron y de los mismos jueces que formaban el tribunal.»

Las poesías del conocido poeta Juan Tomás Silvany han obtenido gran éxito en Portugal, siendo traducidas muchas de ellas por los reputados poetas Ribeiro, Cordeyro y vizconde del Castillo.

En los cuatro meses que lleva el señor la Guardia al frente del gobierno civil de Huesca, se ha satisfecho á los maestros de instruccion primaria la cantidad de 159948 pesetas 83 céntimos, y continúa con la misma actividad atendiendo en igual proporcion á este servicio de tan extraordinaria importancia.

Procedente de París ha llegado hoy á esta corte nuestro amigo D. Andrés Soliz, ex-gobernador de provincia.

Hoy han llegado á Madrid el presidente de la diputacion provincial y el marqués de Boumar.

El tren-correo número 10, procedente del Norte, ha llegado esta mañana á Madrid con dos horas y media de retraso por la mucha afluencia de viajeros.

Esta mañana ha fallecido repentinamente en la casa titulada del Cabrero, número 48, del Arroyo de Embajadores, un hombre llamado José Mayo.

De ayer á hoy ha habido en Madrid cuatro muertes repentinamente.

A las cuatro de esta madrugada se cometió un robo en la casa número 82, cuarto principal, de la calle de Embajadores, consistente en varias alhajas y prendas de vestir por valor de 2000 reales. Los dueños de la habitacion hallábanse ausentes. Los muebles se encontraron tirados por el suelo. Ignórase quién ó quiénes hayan sido los autores del delito.

A las ocho de esta mañana fué detenido un jóven en el momento de ir á vender dos mantones de bastante precio que habia sustraído del comercio número 15 de la calle de la Concepcion Jerónima. El autor del delito fué puesto á disposicion del juzgado de guardia y despues llevado á la cárcel de Villa.

Con un celo que ciertamente es plausible, y que sobre agradecerá mucho

el público, se lo ha de agradecer también la administración del Estado, ha repetido el Imparcial y otros periódicos sus quejas por la falta de efectos timbrados en algunas provincias, y con particularidad de sollos de correos: algunos estancos hasta de la corte; y como que somos aficionados á conocer la realidad de tales faltas para procurar que sean atendidas, tenemos el gusto de consignar, refiriéndonos á datos auténticos que existen en la direccion de Rentas, que las quejas del Imparcial con relacion á las provincias de Valladolid, de Alicante y de Málaga, designadas por dicho periódico, carecen de todo fundamento de exactitud y que en ellas, como en todas las demas del reino, hay surtido completo de efectos timbrados, cuidándose muy especialmente de que cuando por alguna se hacen pedidos extraordinarios, queden servidos siempre dentro del mismo dia.

Y no podría ser de otro modo para que la recaudacion por tal renta diera, como está dando, desde que la empresa del timbre dejó de administrarla, un ingreso superior al que ella alcanzó en el tiempo que la tuvo á su cargo.

Es posible, dice un colega, que el Sr. Sagasta, que se encuentra en Logroño, desista de su viaje á Valladolid y de la caería á que le invitaron sus amigos de Palencia, en vista de las instancias que le dirigen los de Madrid para que apresure su regreso.

El día 1.º de octubre próximo, á la una de la tarde, celebrará la Universidad Central la apertura de sus estudios para el curso de 1879 á 1880. Pronunciada la oracion inaugural el doctor don Manuel María del Valle y Cárdenas catedrático de la facultad de filosofía y letras, distribuyéndose en seguida los diplomas correspondientes á los alumnos premiados.

El Mundo ilustrado, importante semanario de Barcelona, ha publicado un artículo de costumbres cubanas, fielmente descritas por el conocido periodista D. Francisco de Paula Flaquer.

El cañonero Ebro ha salido de Alicante para recorrer las aguas de la costa desde Cartagena, donde debe dejar algunos hombres.

A fines de noviembre llegará al puerto de Ferrol el nuevo vapor José Perez, adquirido en Inglaterra por el conocido armador y diputado á Cortes D. Nicasio Perez.

El sábado se verificó en Barcelona la vista de la denuncia formulada contra el Eco del Cardener de Manresa.

El fiscal pidió cuarenta semanas de suspension para el periódico.

Ha fallecido en Barcelona el diputado á Cortes por la isla de Cuba, Sr. Saco

de la jóven estrechándola en sus brazos, y esto sin duda aguardaba ella; pero su deseo no se realizó; Pablo se contentó con fijar en ella una lánguida mirada.

—¡Pablo! ¡mi querido Pablo!—balbuceó Matilde con lágrimas en los ojos.—Tú me ocultas un secreto. Bien lo veo. Secreto que debe ser terrible... ¡Por piedad, dímelo todo; mira que la angustia me mata!

Matilde, al hablar así, habia rodeado con sus brazos el cuello del jóven y estallado en sollozos.

La emocion provocada por esta crisis de desesperacion fué más fuerte que la resolucion fria del jóven.

—Pues bien, sí,—dijo,—quiero hablar, lo sabrás todo... pero vas á responderme francamente.

—¡Te lo juro! Además, nada tengo que ocultarte.

—Hace algunas semanas, te acordarás bien, te envié un pagaré destinado á la compra de un aderezo que te gustaba.

—¿Que si me acuerdo!

—¿Y te acuerdas de la cifra inscrita en el pagaré?

—Ya lo creo: igual al precio del aderezo.

—¿Y qué precio era el del aderezo?

—Veinticinco mil francos. ¿Pero á qué preguntarme cosas que tú mismo no puedes haber olvidado?

—No me preguntes y déjame continuar: aquel pagaré, fué presentado á la caja de mi banquero para el cobro?

—Sin duda.

—¿Cuándo?

—Al día siguiente de recibirlo.

—¿Fuiste tú misma á cobrarle?

—No.

—¿Por qué?

—Temía miradas, suposiciones indiscretas.

—¿Y á quien enviaste?

—A mi hermano Renato.

—¿Es extraño!—murmuró Pablo cuya frente, que se habia despejado un punto, volvió á tornarse sombría.

—¡Estrañol!—repuso Matilde.—¿por qué?

En lugar de responder, Pablo preguntó:

—¿Estás segura de que tu hermano fué en persona á cobrar los veinticinco mil francos?

—Segurísima.

—¿En qué te fundas?

—En que yo habia confiado á Renato el pagaré á las cinco de la tarde, y al día siguiente á las once de la mañana me entregó la suma que acababan de darle.

—¡Esto es incomprensible... á menos de que sea bastante claro!

—Pero en todo esto hay algun enigma,

que yo no alcanzo,—esclamó la jóven pre ocupada.

—¡Un enigma, sí, y que tengo miedo de descifrar!

—¡Me asustas! ¡Espícame, por favor!

—Pues bien, Matilde; el pagaré de veinticinco mil francos no se presentó al día siguiente en casa de mi banquero.

—¡Imposible!

—Está probado, y en su lugar se ha presentado esta mañana otro... ¿Comprendes? Esta mañana misma...

—¡No comprendo!

Pablo tuvo una sonrisa irónica y repuso:

—¡Te lo explicaré!

Un vigoroso campanillazo que resonó en la verja que cercaba la casa, detuvo la frase en sus labios.

—¿Quién puede venir á estas horas?—preguntó Mr. de Langeais.

—Mi hermano, sin duda,—dijo Matilde con aplomo.

El jóven se estremeció y dijo:

—¡Tu hermano!

—Sí; me ha enviado á decir que partía á un viaje y vendría á despedirse.

—¡Ah! viene á mal tiempo,—dijo con sordo acento Pablo.

—Por el contrario,—repuso Matilde,—viene muy apropiado para explicarte cómo el pagaré entregado por mi hace tres semanas, no se ha cobrado hasta hoy.

Pablo fijó en ella una mirada escudriñadora y se dijo:

—¿Procede de buena fé?

La camarera de Matilde penetró en la estancia y dijo:

—Es el hermano de la señora.

Matilde fijó en Pablo una mirada interrogadora; este palideció y contestó con una entonacion singular:

—Rogad á Mr. Jancelyn que suba.

La criada salió.

—En el momento en que ha llamado mi hermano, ibas á explicarme una cosa.

—Tranquilízate, no has perdido nada por esperar.

Renato Jancelyn entró en la estancia.

XXXII.

—Buenas noches, hermanita,—dijo abrazando á Matilde.—Mr. de Langeais, á vuestro servicio!

Mr. de Langeais se inclinó fríamente.

Aquellos dos hombres no se habian encontrado mas que una sola vez.

Pablo era de un instinto harto delicado para anudar relaciones de amistad con el hermano de su amada, y por el solo hecho de que Renato aceptaba la situacion irre-

gular de Matilde, pareciale digno de desprecio.

Renato comprendía el desprecio que inspiraba; pero qué le importaba á él?

—¿Que tarde vienes?—dijo Matilde.

—Certo, pero me ha sido imposible venir antes; un cúmulo de asuntos que despa-

char. Como marcho mañana, no he querido partir sin verte.

—Te lo agradezco doblemente, porque llegas á tiempo de dar á Mr. de Langeais explicaciones de un asunto que le preocupa.

—Estoy á las órdenes del señor vizconde,—dijo Renato con un aplomo más aparente que real.—¿De qué se trata?

—No has cobrado por mí un pagaré de veinticinco mil francos, firmado por monsieur de Langeais?

Renato sintió un estremecimiento de angustia, pero supo vencerse y contestó con naturalidad:

—Certo; bien sabes que sí, puesto que al día siguiente te traje el dinero.

—¡Lo ves!—dijo Matilde volviéndose á Pablo.—Ves cómo hay una mala inteligencia.

Pablo sin contestarla dirigióse á Renato y dijo secamente:

—¡Estás cierto, caballero, de no haber cometido un error?

—¿Qué error, caballero? Yo no comprendo...

—Pues es bien fácil de entender, y me parece que tenéis una memoria harto débil; yo traté de fortalecerla. El día indicado por vuestra hermana no os presentásteis ni se presentó nadie á cobrar el pagaré de veinte y cinco mil francos...

—Caballero...

—Déjame concluir; no parecéis y en cambio esta misma mañana se ha cobrado un pagaré firmado por mí, aunque no escrito por mí, que representaba un valor de cuarenta y cinco mil francos... ¿Qué os parece, caballero?

—¡Cuarenta y cinco mil francos!—repuso Matilde asombrada.—¿Cómo es posible?

—Eso es lo que se encargará de decirnos este caballero.

El golpe era directo y rudo, pero el asociado de Frantz Rittner no se desconcertaba fácilmente.

—Ignoro lo que eso significa,—esclamó.

—Yo tenía un pagaré de veinticinco mil francos, veinticinco mil francos me dieron... nada tengo que ver con lo demas.

Pablo de Langeais sacó del bolsillo una pequeña cartera, consultó una de sus hojas, y dijo:

—Recordais qué número de orden tenía aquel pagaré?

—No, señor,—repuso con impudencia el hermano de Matilde.—¿qué me importaba á mí el número de orden?

—Aquel pagaré—continuó Pablo—tenía y tiene el número 8520, que está inscrito al margen de la cifra veinticinco mil, escrita por mí, borrada por vos y reemplazada por las palabras cuarenta y cinco mil... ¡Monsieur Jancelyn, sois un falsificador!

—Pablo,—balbuceó Matilde,—¿qué dices...? Seria horrible; pero eso no puede ser.

El hermano de Matilde estaba descubierta; pero aun así, trató de dar la actitud del hombre injustamente ofendido.

—¡Me insultáis, caballero!—dijo.—Me dais una satisfaccion.

—¡A vos!—dijo Pablo con aire desdenoso.

—¿Os burláis? ¿Desde cuándo los hombres honrados cruzan sus armas con los que reclaman el presidio?

Renato palideció é hizo un movimiento para caer sobre Mr. de Langeais... Matilde se interpuso entre los dos hombres exclamando:

—¡Pablo! por favor; no repitas tan odiosas palabras... ¡Te lo pido de rodillas! Pienso en lo que has dicho...

—Digo y sostengo,—esclamó Mr. de Langeais, cuya cólera ya se desbordaba,—que si me habeis tomado por un necio, os habeis equivocado. Os habeis dicho sin duda que un provinciano, nuevo en la vida parisien, debia ser bastante cándido para entregar su firma á ciegas á una aventurera, y como hombre hábil, especulando con mi ignorancia ó mi capricho amoroso, podiais robarme impunemente veinte mil francos.

—¡Oh, no! ¡Mil veces no!—esclamó Matilde fuera de sí.—Es mi hermano; yo respondo de él...

—¡Silencio!—dijo Pablo con voz de trueno.—Despues del papel de mujer ofendida... ¡perderiais el tiempo! Mis ojos se han abierto á la luz!

—¡Dios mio! ¡Dios mio!—esclamó Matilde rompiendo en llanto.—¡Me crees capaz de ser cómplice de crimen tan abominable!

—Que no he cometido,—dijo Renato con sangre fría.—Espíquemonos con calma, señor vizconde, y me juzgaréis mejor.

—Tenéis todas las audacias,—repuso Pablo, pero sea: escuchad.

Abrió de nuevo la cartera, sacó un papel sonrosado y dijo:

—Hé aquí el pagaré lavado y escrito por vos, con una habilidad que os hace honor; en lugar de veinticinco mil que yo habia escrito, en una letra que se parece á la mia pero que no es la mia, dice cuarenta y cinco mil... Este papel ha pasado de manos de

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en la Granja la siguiente carta: San Ildefonso, 28.

Mañana lunes á las dos de la tarde se celebrará en esta real sitio para esa corte S. M. el rey, S. A. R. la princesa de Asturias y serenísimas infantas, acompañadas de la señora marquesa de Santa Cruz, condesa de Superunda, marqueses de Najera, ministro de Marina, jefe superior de Palacio, generales Cevallos y Echagüe, médico de la real cámara Sr. Alonso, caballero Sr. Viana, y una sección de la escolta real.

La real comitiva llegará á esa corte á las seis y media de la tarde, sin ostentación ni aparato oficial.

En este real sitio será despedida con todos los honores correspondientes, formando las tropas de la guarnición.

Las reses muertas en la cacería de ayer han sido repartidas entre las tropas de infantería y artillería de Segovia.

Entre hoy y mañana regresarán á esa corte todas las familias de los que constituyen la colonia veraniega.

Hoy han quedado firmadas las órdenes distribuyendo las limosnas que tanto S. M. como S. A. R. la princesa han donado á los conventos, establecimientos de beneficencia y clases menesterosas de Segovia.

Anoche se verificó en Palacio una comida oficial, á la que tuvieron el honor de ser invitadas todas las autoridades militares de Segovia. Asistieron: el general Echagüe; director de la academia de Artillería, Sr. Espinosa; jefe de la Guardia civil de la provincia Sr. Gomez Romero; coronel del primer regimiento montado de artillería Sr. Fernandez de Córdoba; teniente-coronel del mismo; jefe del batallón de Reserva, y comandante de artillería señor Ollero.

Tanto S. M. el rey, como los invitados, vestían de uniforme. Terminada la comida, S. M. el rey conferenció largo rato con el Sr. Ollero, ilustrado profesor de la academia y autor de varias obras científicas, entre ellas de la notable *Cálculo de probabilidades*, prodigándole las más lisonjeras frases y haciéndole atinadísimas observaciones sobre todos sus trabajos.

S. A. R. la princesa de Asturias ejecutó, con la maestría que es proverbial, algunas escogidas piezas al piano. Los invitados abandonaron la real cámara á las once y media de la noche.

Hoy ha tenido lugar la audiencia de despedida, que S. M. ha concedido á las autoridades, corporaciones y numerosas personas, tanto de este real sitio como de Segovia. —E. V.

Se ha encargado de la dirección del periódico *La Voz de las clases pasivas*, D. Manuel María Cabello.

Esta mañana ha salido para Sigüenza el brigadier Sr. Hernando de A'ba.

Esta tarde recibimos el siguiente telegrama de nuestro SERVICIO PARTICULAR:

Valladolid, 29 (12 58 t.).

Á las once en punto de la mañana ha dado principio la solemne sesión en honor de Cervantes.

Asiste al acto una numerosa y escogida concurrencia.

En este momento acaba de adjudicarse el premio ofrecido por S. M. el rey. —CASNAVE.

El consul de España en Tetuan practica las oportunas diligencias para remitir al comandante de marina de Barcelona el importe líquido del salvamento del bergantín español *Fluvia*, perdido en la playa de Monte Negro.

Ha sido agregado á la comandancia de marina de Barcelona el teniente de navío D. Luis Cepeda.

Por el ministerio de Marina se han adoptado las siguientes resoluciones:

Concediendo dos meses de licencia por enfermo para Chiclana, al capitán de infantería de marina D. Adolfo del Cor al.

Disponiendo que los contadores de los buques que se hallen en segunda y cuarta situación, presten servicios en las dependencias del ramo.

Disponiendo quede sin efecto el destino al apostadero de la Habana del contador de navío D. German Suarez.

Disponiendo que el teniente de navío graduado D. Juan Illarramendi se encarga interin. ente de la comandancia de marina de la provincia de Mataró.

Destinando al departamento de Cádiz al contador de navío D. Ramon Carrasco.

Nombrando para el destino de las defensas submarinas de Mahon al contador de navío D. Saturnino Sampedayo.

Ha sido significado para la encomienda de Carlos III el fiscal del apostadero de la Habana D. Juan Miguel Herrera.

En el vapor-correo que saldrá de Cádiz el 20 de octubre próximo, se embarcarán un alférez y 80 soldados de infantería de Marina, que han sido destinados al apostadero de la Habana con objeto de cubrir vacantes.

Se han dado las órdenes oportunas para que se reúna nuevamente la junta de armadores y capitanes del puerto de Sevilla, á fin de acordar lo más conveniente respecto al arancel de practica, especialmente en lo que se refiere á buques extranjeros.

Han conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo de ministros el general Prendergast, el brigadier Ortiz, el coronel Campomanor y el consejero de Estado Sr. Jimenez Cuena.

Ayer fueron detenidos dos sujetos en Tarragona por sospechas de trabajar contra el sistema de gobierno establecido, pero á las pocas horas fueron puestos en libertad por no haberse confirmado los indicios que se tenían.

Entre los padres españoles que van á formar la comunidad en el solitario convento de la Magdalena, se contará el P. Félix de Cádiz, obispo dimisionario de la diócesis gaditana.

Ha sido solicitada autorización para publicar en Valencia un periódico político titulado el *Mensajero Democrático*, que dirigirá el Sr. Jorja.

Parece que se ha recibido la noticia de haber naufragado el bergantín-goleta francés *Glanner*, que hace pocos días fué despachado de Sevilla con cargamento de cereales para un puerto de la costa de Francia. Se dice que el buque chocó con otro de mayor calado, yéndose á pique inmediatamente, teniendo la fortuna de haberse salvado toda la tripulación.

De hoy á mañana tocará en Vigo el vapor inglés *Liguria*, procedente del Brasil, y del 2 al 4 del próximo octubre el correo francés *Congo*, de igual procedencia.

A instancias del gobernador civil de Granada, se ha nombrado una comisión compuesta de los Sres. Vasco, Pineda y Sagredo, con el propósito de ir á la corte á gestionar que se levante la intervención de los consumos.

Hoy ha salido del puerto de Málaga la goleta *Ligera* con rumbo á Cartagena, con objeto de embarcar en este puerto los fondos destinados á cubrir las atenciones del departamento de Cádiz.

Ha pasado á la escuela de reserva el teniente de navío de segunda clase don José María Peñy, hijo del contraalmirante del mismo apellido.

Hoy ha salido de Javea el vapor *Vigilante* en comisión de servicio.

Ha llegado á Madrid el eminente poeta catalán D. Joaquin Verdager, autor del poema *La Atlántida* y de otro libro recientemente publicado que se titula *Idilios y cantos místicos*. Ha traducido esta obra bellísima en versos castellanos D. José María Carulla, y ha empezado á imprimirla con lujo el conocido editor D. Antonio Perez Dubrull.

Han quedado cerrados los establecimientos balnearios de Santa Agueda y Arechavaleta el Viejo, por dar término la temporada oficial. Según los estados presentados por los médicos, han visitado 444 enfermos Santa Agueda y 341 Arechavaleta.

Se ha ordenado la reconcentración en Bilbao de todos los reclutas que, destinados á servir en Ultramar por sorteo, se encuentran con licencia ilimitada en la provincia, cualquiera que sea la caja de quintos de que procedan.

Ha regresado de Torrelaguna, á donde fué con una comisión especial, nuestro particular y querido amigo el coronel D. Juan Queri.

La sucursal del Banco de España en Bilbao recibió ayer orden del centro directivo en Madrid para que sean pagados en la misma los billetes domiciliados en las sucursales de Victoria, San Sebastián y Pamplona. Es esta una disposición muy favorable al público en general, y particularmente al comercio de las cuatro provincias.

Los agentes de orden público de Sevilla aprehendieron el viernes gran cantidad de tabaco de contrabando que se escondía en veintinueve casas de aquella ciudad.

La instalación de la guardería rural en la provincia de Valencia ha ascendido á 51302 pesetas, que la diputación provincial ha entregado á la administración económica.

Ha tenido lugar el acto de la recepción definitiva del camino vecinal que desde Gayanes, pasando por Benarrés, y otros pueblos del antiguo condado de Concentana, se dirige á la carretera de Alcoy á Játiva, habiéndose efectuado dicho acto con gran satisfacción de los habitantes de aquellos pueblos, que ven con ello una mejora de reconocida utilidad para los mismos.

El día 2 del próximo octubre tendrá lugar en el teatro de Apolo la inauguración de la temporada, poniéndose en escena la comedia de Lope de Vega *La niña boba*, en la que hará su presentación después de una larga ausencia de la escena, la primera actriz doña Josefa Hijosa.

También hará su debut en la misma noche el primer actor cómico D. José Sanchez Albarran, en la comedia en un acto *La zota de bastos*.

Varios amigos del comerciante Sr. Sainz de Aja, nuevo dueño del acreditado comercio de sedas de Vitoria, plaza del Angel, 20, han dispuesto obsequiarle con una serenata mañana martes, á las siete de la noche, inauguración de dicho establecimiento.

La corte de Austria permanecerá en Viena del 20 al 25 de octubre, con cuyo motivo es casi seguro que en aquella fecha tenga lugar la solemne ceremonia de pedir al emperador, en representación del rey de España, la mano de la archiduquesa Cristina.

Segun telegramas recibidos en Madrid, esta mañana han asistido á la función religiosa que se ha celebrado en la iglesia de San German de Paris D. Carlos, doña Margarita, su hijo y algunos tradicionalistas de los que siguen al pretendiente en la desgracia.

segunda vez que la anexión del Afghánistan es inútil.

San Petersburgo, 29.

El *Golos* procura probar que la alianza austro-alemana es contraria á los intereses de Inglaterra, pues si se esciuyese la acción de la política rusa en Europa, Rusia no tendría otro recurso sino el echar sus miras sobre el Asia.

Berlin, 29.

El Sr. Kendall, embajador de Alemania cerca del Vaticano, ha marchado á Roma.

Nueva-York, 29.

Se ha abierto una suscripción para socorrer á más de 2000 personas que han quedado pereciendo á causa del gran incendio ocurrido el sábado último en Doadwood.

Marsella, 29.

Las ventas de trigo en el día de ayer fueron en esta plaza 14300 quintales.

Los precios continúan bastante firmes.—Fabra.

El cardenal patriarca de las Indias ha visitado hoy al ministro de Gracia y Justicia en su despacho.

Ha llegado á Madrid el senador del reino señor conde de Irazo.

Hoy á las tres de la tarde ha celebrado sesión ordinaria el ayuntamiento, bajo la presidencia del señor marqués de Tornos.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior, y se dió cuenta del despacho de oficio, que no ha tenido interés.

Se acordó aprobar el presupuesto y pliegos de condiciones para la construcción de la estantería de hierro para la biblioteca de la Escuela modelo.

Se acordó, de conformidad con lo propuesto por la comisión de Hacienda, conceder varios créditos de poca valía para los asilos de San Bernardino, y para la ejecución de obras en la segunda y tercera casa Consistorial.

Se dió también cuenta de varios dictámenes de la comisión de Obras, acordándose, entre otros, el ensanche de la acera de Recoletos, en el trozo comprendido entre las calles de Alcalá y del Almirante.

Se acordó también la aprobación del prospecto y base de la lotería que el ayuntamiento ha de celebrar en el mes de febrero próximo, disponiendo que sean 20000 los billetes que se pongan á la venta, á 2000 rs. cada uno, cosiendo 10 duros el décimo y dando el 72 por 100 de premio.

Se puso á discusión la solicitud del empresario del teatro Español sobre suspensión de la orquesta, y habiendo pedido algunos señores que fuese por votación nominal, resultó que faltaba número de señores concejales, por lo cual tuvo que levantarse la sesión, quedando sin terminar la orden del día.

La dirección de Aduanas ha circular hoy las siguientes órdenes:

Nombrando agregado de aduanas en el consulado de España en Lisboa á D. Eduardo Mauri, interventor que es la de Irun; para este puesto á D. José Fernandez Radal, inspector de muelles de dicha aduana; y para esta vacante á D. Juan José de Urrengoechea, que prestaba sus servicios en la sección de aduanas del consulado en Lisboa.

Nombrando interventor-visor de la aduana de Arenys de Mar á D. Bernardino Leon, que desempeñaba el mismo cargo en la de Tortosa.

Disponiendo el cambio de destinos de D. Pascual Egea, fiel de Santa Lucía de Escobreras, y de D. José de Castro, delegado de la aduana de Cartagena en el Batel.

Nombrando recaudador de la aduana de la Junquera á D. Melquíades Reoyo.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Riaño, D. Gregorio Fernandez Arnedo, cesante de la misma categoría.

El juez de primera instancia de Villafraza se ha dirigido respetuosamente al ministro de Gracia y Justicia, dando cuenta del resultado de la causa seguida en aquel juzgado, á consecuencia de las muertes y enfermedades ocasionadas, hace algun tiempo, por la adulteración del chocolate.

El juez manifiesta que, segun el análisis químico, el chocolate estaba adulterado con los polvos llamados de Andrinópolis (oere rojo) y llama la atención del ministro, su superior jerárquico, encareciendo la necesidad de tomar medidas, encaminadas á evitar en o sucesivo las consecuencias funestas de esas adulteraciones.

El diputado á Cortes por el distrito de Torre Aguna, D. Martin Esteban Muñoz, ha visitado á los señores senadores de la provincia para reunir su cooperación en apoyo de los vecinos comprometidos en los recientes sucesos de aquel pueblo, y personalmente ha conferenciado con el señor ministro de la Gobernación y autoridades civil y militar de la provincia con el mismo objeto.

La corte de Austria permanecerá en Viena del 20 al 25 de octubre, con cuyo motivo es casi seguro que en aquella fecha tenga lugar la solemne ceremonia de pedir al emperador, en representación del rey de España, la mano de la archiduquesa Cristina.

Ha comenzado á actuar en Lugo la notable compañía de zarzuela que dirige el aplaudido primer barítono don Maximino Fernandez.

Esta mañana ha tenido lugar en la capilla de Palacio una solemne función religiosa con motivo de ser hoy día de San Miguel patron de la misma.

Se ha concedido la plaza de la orden de San Hermenegildo á los coroneles tenientes corones D. José Pacheco Mendoza, D. Miguel Ibañez Lago y don Mariano Aldama Rodríguez; al coronel D. Ricardo Caballero Bano y tenientes corones comandantes D. Juan Losada, D. Antonio Cantero y D. Miguel Zayas Perez.

Dicen de Santander que la lancha que zozobró el viernes por la tarde era la *Polonia*, que salió con las demás del cabildo á la pesca del bonito; sorprendió el tiempo que ocasionó el siniestro á diez millas de Cabo Mayor. Sobre dos mortales horas estuvieron en el agua sus once tripulantes luchando con las olas; el que pereció, Francisco Martinez, no pudo por su ancianidad resistir tanta fatiga; causa tambien de la muerte de uno de los diez recogidos, Gabriel Ramirez. Cúpole la suerte del salvamento á Francisco Izaguirre, patron de la lancha *Nuestra Señora del Socorro*. Las demás que salieron á la pesca, con las dos mencionadas, tuvieron la suerte de ganar el puerto.

Esta tarde recibimos los siguientes TELEGRAMAS DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR:

Bruselas, 29 (12 40 tarde).

Hoy ha quedado constituido el banco Europeo, de que es fundador el Sr. Philippart.

El acto ha sido brillante.

El Sr. Romero Robledo ha sido nombrado administrador de dicho establecimiento. —S

Valladolid, 29. (4 15 tarde).

El certamen poético en honor de Cervantes ha terminado á las cuatro en medio de un entusiasmo indescriptible.

Se han adjudicado 16 premios.

Han sido sumamente aplaudidos por sus composiciones poéticas la Sra. Villar de la Torre, Srta. Quesada, Sres. Ferrari, Latorre, Torres, Gobo y Calcedo.

El premio de S. M. el rey ha sido adjudicado al Sr. Colorado.

CASNAVE.

Esta tarde ha sido puesto á disposición del juzgado de primera instancia respectivo, un sujeto presunto complicado en la hía ocurrida anoche en la puerta de Bilbao, de cuyas resultas quedó muerto uno de los contendientes segun en otro lugar decimos.

El gobernador civil de la provincia señor conde de Heredia Spinoza ha salido á las tres para la estación de Villalba, de cuyo punto regresará á Madrid con la corte.

Hoy ha vuelto á encargarse de la dirección general de Administración militar el marqués de Fuentesiel.

Hoy ha recibido el grado de licenciado en derecho, nuestro compañero en la prensa D. Jacobo Avelino Benitez.

Esta tarde se han reunido en el ministerio de Ultramar todas las subcomisiones encargadas de informar al gobierno sobre las reformas de Cuba.

La de tributación, cuya secretaria desempeña el Sr. Gumá, se ha reunido tambien esta mañana.

La provincia de Cádiz sigue distinguiéndose en la recaudación de los tributos. El aumento asciende á 233012 pesetas, comparada la recaudación con la del mes de agosto del año anterior. El celoso jefe económico Sr. Pol no descuida ni un momento este servicio en los diversos ramos de contribuciones, impuestos y estancadas.

Ha fallecido el teniente fiscal del Consejo de Estado y consejero de sanidad, D. Antonio Penaranda y Baillo.

Ayer resultó herido en las corridas de novillos de Carabanohel Alto, uno de los aficionados que tomaron parte en la lidia.

Tambien causó alguna alarma en la población la fuga de un toro al verificarse el encierro.

En Irun ha tenido lugar una importante aprehension de generos de contrabando.

En los primeros dias del próximo octubre se anunciará en la *Gaceta* la convocatoria para el ingreso en el cuerpo pericial de aduanas. El número de vacantes que han de proveerse en las oposiciones que se anuncia, son doce.

Del miércoles al jueves regresará á Madrid el director del Acta D. Joaquin Maldonado Macanaz.

No es exa to que haya enviado su dimision el general Moricones. El *Imparcial* ha sido mal informado.

Poco despues de las seis de la tarde han llegado á Madrid S. M. el rey y sus altezas. En la estación les han recibido y cumplimentado los ministros de la corona, los directores de las armas, las primeras autoridades de Madrid, varios senadores y diputados y algunas personas de distincion.

En las atueras de la estación, en las calles del tránsito hasta la plaza de Oriente y en ésta, habia numerosa concurrencia, deseosa de saludar á su paso á las reales personas.

En Linares se van á fundar dos periódicos políticos.

Esta noche obsequia con una comida el ministro de Alemania en Madrid al Sr. Merry y Colon, ministro de S. M. el rey cerca del emperador Guillermo. Están invitados á la misma el duque de Tetuan y otros diplomáticos.

Mañana, á las nueve de la misma, se reunirán en consejo los ministros bajo la presidencia de S. M. el rey.

Mañana llegará á Madrid, segun noticias, el duque de la Torre.

Siguen ultimándose con actividad las negociaciones para concertar un tratado de comercio entre España y Annam.

Mañana, á las dos de la tarde, se verificará la apertura del curso 1879-80 en la Institucion Libre de Enseñanza (Españoles, 9, principal), leyendo el discurso inaugural el nuevo rector Sr. D. Gumersindo de Azcárate.

En la presente semana se pondrá en escena en el teatro Español la comedia de Calderon *En esta vida todo es verdad y to do es mentira*, nuevamente refundida, cuyos protagonistas desempeñarán los primeros actores D. Rafael Calvo y D. Antonio Vico.

Se está ensayando en el mismo teatro un drama nuevo, en tres actos, escrito al verso por dos aplaudidos autores titulado *El ejemplo*.

Ayer regresó en el tren del Norte, procedente de Londres y París, el doctor Eduardo, cirujano dentista. Santa Catalina, 4, pral.

La empresa del teatro de la Zarzuela accediendo á los deseos de muchas personas que deseaban abonarse á un día fijo á la semana, no pudiendo hacer ya por estar abonados todos los palcos principales, ha abierto un abono especial á palcos entresuelos y butacas, á precios bastante económicos por toda la temporada, segun indican los nuevos carteles puestos en el día de hoy.

El aventajado galan joven D. José Luna, forma este año parte de la compañía de teatro Español.

En los pocos dias que hace se ha puesto á la venta la música de la zarzuela *Piriquito*, se ha agotado casi la primera edición.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE MAÑANA.—San Jerónimo, doctor.

Temperatura máxima de ayer 23° grados, mínima 4.

Ayer no llovió en provincia alguna.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de monjas de la Concepcion Jeronima, donde se celebrará á San Jerónimo, su fundador, con misa mayor y sermón, y por la tarde á las cinco completas y reserva.

Tambien se celebrará á San Jerónimo en la parroquia de San Ginés, por el gremio de mercaderes de libros, con misa mayor, manifiesto y sermón.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se celebrará solemne función de gracias al Divino Redentor, con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará D. Bernardo Barbaño.

Continúan las novenas de Nuestra Señora de las Mercedes en las monjas de Góngora y en San Millan, y la de Santa Filomena en San Justo.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en Loreto, ó la de las Angustias en San Fernando ó en el oratorio del Olivar.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

ESPAÑOL.—8 1/2.—T. 2.º impar.—Un saineite.—García del Castañar.—Fin de fiesta.

CIRO DEL PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—8 1/2.—T. par.—Piriquito.

COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.º.—Un hombre importante.—El último mono.

MARTIN.—8.—T. impar.—La campanilla de los apuros.—El amante espíritu.—Ganar la plaza.—Roucar despierto.—Balle.

INFANTIL.—7 1/2.—Pidame Vd. á mi marido.—El leon de la montaña.—La piel del diablo.—Como padre y como alcalde.—Los gitanos del Perchel.—Balle.

BOLSA (Barquillo, 7).—8.—Por no tener, levita.—Canto y baile flamenco.—Camino de Cunta.—Canto y baile flamenco.—La diablura de Per.co.—Canto y baile flamenco.—Los tres huespedes burlados.—Canto y baile flamenco.

AUTOMATAS.—Paseo de Recoletos, junto á la Casa de la Moneda.—Todas las tardes funciones variadas.

BOLSA.—GOT. OFIC. SETBRE. 29.

FONDOS PÚBLICOS. ULTIMOS precios. MOVIMIENTO.

	precios.	Alza.	Baja.
3 por 100 interior.	15 40	0-05	»
3 por 100 exterior.	00 00	»	»
Oblig. ferro-car.	31 60	0-35	»
Amort. interior.	36 45	»	»
Id. exterior.	00 00	»	»
Bonos del Tesoro.	94 55	»	»
Resguardos de la Caja Depósitos.	00 00	»	»
Billetes hipotecarios B.º España.	00 00	»	»
Obligac. Banco y Tesoro, interior.	98 90	»	»
Id. exterior.	00 00	»	»
Id. sobre la renta de aduanas.	97 90	»	»
Banco de España.	288 00	1 rl.	»
Hispano Colonial.	113 50	»	»
Aduana de Cuba.	00 00	»	»
Oblig. Banco Hipotec. ced. 7 p. 100.	90 00	»	»
Id. id. al 6 p. 100.	100 00	»	»
Londres á 90 dias.	47 85	»	»
Paris á 8 dias.	5 00	0-005	»

NO OFICIAL.

Descuentos.—Cupones 5 vencimientos, 58-70.—Id. 1.º de julio de 1878, 67-50.

—Id. 30 de junio de 1878, exterior, 64-50.

—Carpetas para subasta, 8.

—A las cuatro.—3 por 100 al contado, 15-875.—Fin de mes, 15-35.—Próximo, 00-00.—Firme.—R.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 29 DE SETIEMBRE.

La Correspondencia ha recibido esta tarde, despues de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 29.

El Times de esta mañana declara por

